
本报 11月 27日讯 (见习记者
牟冲 霍秋萍 ) 在经贸委小区，
小区拱形门下竖着两根约 30厘米
长的铁棒，阻碍了汽车进出。记者
调查得知，对于该小区路障的设
置，居民意见不一，物业称其有责
任看护但无权拆除。

2 7 日下午，有市民打热线反
映，在黄河五路渤海九路以南的
经贸委小区门口设置了路障，万
一有个急事，消防车或救护车无
法进入，存在安全隐患。

下午三点，记者来到该小区
了解到，居民对此意见不一。“小
区设置的这个路障，我很赞同，从
楼建起来这路障就有，小区路面
这么窄，楼栋之间都是些短小胡
同，一旦有小孩子突然跑出来，根
本来不及刹车，太危险了。”小区

居民王大爷告诉记者，这也是当
初设置路障的主要原因。

小区居民张先生说：“我也是
很支持的，看小区的主道现在多
平坦，如果拆了路障，车都开进
来，路面就不会那么好了。路面坑
坑洼洼的，老年人走起来也不方
便啊。”

记者了解到，也有居民认为
不应该设置路障，私家车放在院
子外的车位上不放心，并且救护
车等无法及时进入，存在安全隐
患。“这个路障很早以前就有，但
很不方便，稍大点的车进来的时
候得先找物业里的人开锁，很麻
烦。”小区居民宋先生告诉记者，
铁棒下面有锁，可拆除。

随后，记者采访到小区物业
工作人员。“我们都是 2 4 小时值

班，小区里有结婚的或是搬家的
需要把路障拆掉，无论早晚，我们
都会及时出来开锁。有锁责任大，
一年换锁都换很多。”物业负责人
高女士说。记者了解到，这个路障
除了会随时为居民开锁之外，腊
月二十三至正月初七、八月十五
前后等节日期间都不会锁住。

“我们也是考虑小区居民的安
全，小区有125户居民，如有80户以
上居民同意拆路障，我们就马上
拆。”物业负责人高女士告诉记者。

小区设路障，利大还是弊大？
支持：防止汽车超速伤人 反对：私家车、消防车等进出不便
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今日滨州

自己画的棋盘用了十几年
文/片 本报记者 王泽云

赵先生是滨州市滨城区武
装部小区内的一名保安，今年
67岁，因为十几年前迷上了下
象棋，为了省钱，便自己画了一
个象棋盘，狠了狠心买了一副
象棋。

“走炮也不行，这走车也不
行。”赵先生自己嘀咕着，早上
九点左右，赵先生便找到喜欢
下棋的朋友坐在马路边上开始
下棋。黄河八路渤海八路看守
公共厕所的姜先生告诉记者，
因为自己那里来的人多，所以
赵先生把象棋盘和象棋放在他
那里，以便能找到能和他下棋
的人。

“十几年前，我在我们村看
人家下象棋看迷了，后来就自
己学着下，学会了以后就想着
自己也能有一副象棋，有一个
棋盘。为了省钱，我就找了块五
合板，借了人家的棋盘，拿着尺

子就比量着画成这样了。”赵先
生指着他的棋盘笑着告诉记
者。赵先生自己画的棋盘已经
有些破旧，有些线条也有点模
糊，线条都画全了，但是没有写

“楚河汉界”四个字。
赵先生的象棋也是十几年

前买的，象棋已经发黑，不知道
被多少人摸过了，显得破旧不
堪，但是还能看清上面的字。

没事儿闷得慌的时候，赵
先生便出来找会下棋的人下
棋，他的棋友来自滨城区四面
八方，有在路边卖小吃的、有过
往散步的、也有因为好奇而停
下来围观的市民。在采访的过
程中，赵先生下棋十分入迷，旁
边的人跟他说话他都听不到。
换了一个又一个棋友后，一直
快到中午的时候，赵先生才收
起自己的棋盘，把棋盘放回姜
先生那里。
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